



しかはま自然観察会

2022年度

のらえもん

No. 1 2

2023.01.7~8

『 人も 自然も みんな友だち 』

第12回活動 第15回雪山体験教室

「雪の里山体験・・・寒さを楽しもう・・・」

ほつペを真っ赤にしながら猛スピードで滑ってくるのは
いつこう君。負けじと、かしょうくん・えいたくんもど
んどん滑りおりてくる。

子どもたちは、元気いっぱいだ。

お父さん・お母さんたちは、ついて行くのがやっとでした。

1, 日 時：2023年1月7（土）～8（日）

2, 場 所：菅平ダボススキーフィールド

菅平プリンスホテル

3, 天 気：1日目・・・晴れ 気温： 0, 2°C

2日目・・・曇りときどき晴れ 気温： -0, 5°C

4, 交 通：観光バス及び自家用車

5, 参加者：総数27人 バス 24人 内訳 大人 11
自家用車 3人 大学 1
 小学 6
 幼児 4
 スタッフ 5

6, 活動内容：

○ みんな、スキーの上達がスゴイ！

子どもたちが元気いっぱいに滑ってくれました。お母さんたちは「ついて行くのがやっと」といいながらも、我が子の上達振りに嬉しそうでした。

まだ保育園に通ういつこう君・えいた君・かしょう君・ぶんけん君たちは、もうゲレンデデビューしました。スピードに乗って、どんどん滑ることができました。

また、江北小の仲良し三人組の龍馬くん・龍之介くん・悠人くんたちは、自由自在に滑り、雪を楽しんでいました。

初めての恋羽さんは、何度も転びながら雪の感触になれようがんばってくれました。来年は、きっとゲレンデデビューしてくれることでしょう。

なつみさんはスノボーでいっぱい滑り、咲幸さんはお姉さんと仲良く楽しんでくれました。

来年のスキーを、もう、今から待ち遠しいですね。

○ みんなで手品「タオル立て！」

サーモンのマリネ・ローストビーフ・ビーフシチューをいっぱい食べた夕食の後、

8時過ぎから雪のある外に出て、手品「タオル立て！」をしました。

お風呂で使った濡れタオルは、「本当に、立つか？」に挑戦しました。タオルをグルグル回したり広げてじっと待ったりしました。すると、タオルは固くなり、みごとに直立しました！やわやわが個体に変身です。外気は、-6℃でした。

ここは、なんでも凍らせる氷の世界なんですね！

空を見上げると、円い月が輝いていました。冬の大三角形も、なんとか観察できました。

○ 雪と花火の芸術

雪の中の花火は、久しぶりです。

白い雪に赤い光がパチパチと映りながら、回りの雪が溶けていく！

花火の光に照らされた子どもたちの顔が、一瞬現れる！

雪の中の花火、夏とちがって、またいいね！

○ お昼は、“c a f e のらえもん”で

翌日、8日のお昼は、のらえもんで軽食を用意しました。

雪の中の食事は、このような機会がないと絶対にできません。

- ・ ガスコンロとやかんは、周さんが用意してくれました。
- ・ フランスパン 3本
- ・ 焼き肉 3個
- ・ チーズ 3袋
- ・ コーンスープ 2箱
- ・ オニオンスープ 1箱
- ・ 赤ワイン 2本
- ・ 水 4リットル
- ・ 紙コップ 50個

これらの重い荷物は、えいた君のお母さんが運んでくれました。

場所は、リフト乗り場の下の方、灌木の育っている近くです。

荷物を置き、場所を整えたら、早速仕込みに入りました。

パンを切る。焼き肉を切る。チーズに焼き肉を挟んでパンの間に入れる。それをコッフェルの中に入れる。次は、スープを紙コップに入れる。

後は、ガスコンロでお湯を沸かしながら、来客を待つだけです。

私は、一息吐いて赤ワインを飲みながら、「食べに来てくれるかな？」「たくさん用意したけど、余ったらどうしよう？」「みんな、奥ダボスで滑っているのかな？」と、そんなことを思い浮かべていました。

11時を過ぎる頃から、ボチボチと来客です！「ハイ、サンドイッチ」「スープは、何がいい？」「何があるの？」「コーンと、オニオンだよ」「コーン」だんだんと集まってきました。

「オニオンがいい！」「スープもっとほしい！」「サンドイッチ、もう一個、いい？」
「お父さんには、赤ワインだね！」「ウイスキーのお湯割りもいいんだよね！」と、

自然に人の輪ができ、和気あいあいの会話が飛び交いました！

「いつこう君、すごいんだよ、ぶつとばしてくるんだから！」「4月から1年生なの。ランドセルは何色？」「みんな、ゲレンデデビューしたね！」「奥ダボスは、ゲレンデが広く滑りやすく、いいネー！」

「お湯ちょうどいい！」「サンドイッチとスープ、あと少しだよー！」「赤ワイン、あけちゃいましたネ！」

“c a f e のらえもん”は大盛況でした！そして、“完食”です！

-0, 5°Cの白い世界は、暖かかく平和でした！

○ 初日の〆は自己紹介で

星を観察しタオル立てと花火をした後は、2Fの大広間で自己紹介の時間です。

山口さんが座布団を円形に並べてくれました。

春日さんの名司会で、進んでいきました。

自己紹介を、お母さんがしたり子どもがしたり、スキーの感想を交えてしてくれました。ほほえましい雰囲気です。ちょっとつまりながらも、言葉を選んで話してくれました。大勢の前で、きちんと言葉にして話す機会はなかなかありませんからね。

そして、「大勢が集まって活動をするのは、いいなー！」と、一人感傷にふけるのでした。

7, ふりかえりの感想

○ うらダボスでちょうどいまではいけなかつたけど、上のほうまでいけてうれしかつたです。

また、さんかしたいです。

江北小4年

○ 2日間天気に恵まれ、楽しく滑ることができました。

骨折も心配な年頃なので、スキーの為に骨のトレーニング頑張って、また参加したいです。

転んでも 起きればいいのだ またすべろう

母

○ スキーで、うらダボスの頂上付近まで行けて、よかったです！

次回は もう少しだたくさん すべりたい

江北小4年

○ 最近、体調的に運動をする気になれなかつたのですが、いざスキー場に来たらいいっぱい滑ってしまいました。やはり、冬山の空気と青空は気持ち良いですね。

息子も、久しぶりに体を動かし楽しかったようです。

先生方、ありがとうございました。

母

○ 二日間、スキーをすべて上達したので、次回はスノーボードにちょうどせんしたいです。

スキーはね そうかい感が 最高だ！

江北小

○ スノボーで、二日間は、目標10回を達成できて良かった。

タオルをかさかさにしてこおらすのが、楽しかった。そして、馬にもさわれたから良かった。

来年も、来たい。

あかいっぱ（ふくについていた） なにかとおもえば 馬だった
(馬をさわり、馬が服に口をつけた時に赤いっぱがついた)

王子小5年

○ スキー、おもしろかった。きゅうなさかみちでも、大きく、まわりながらいけば、ころばずいけた。らいねんもいきたい。

ふるたか先生のつくるサンドイッチ、おいしかった。

つららもち びしょびしょぬれて おこられた

加平小4年

○ 私は、一日目や二日目で、できた事やできなかつた事は、まずできたことは、歩くときは、あしを垂直にならべるということです。できなかつたことは、きょうふしんをなくすことです。

はじめての スキー楽しいな また行きたい

鹿浜五色桜小5年

○ はじめてのらえもんの集団活動に参加できて、本当に良かったと思います。

すばらしい先生方に会って非常に光栄なことです。

今回、先生方のおかげで山頂までいけて、最高な体験をすることができました。

これから活動にも、ぜひ参加させていただければ幸いです。

年長

母

○ すきい たのしかつた。

年長

○ 先生、ずっと教えてもらって、速く滑るようになりました。

二日間、ありがとうございました。

母

○ たのしいです。

はやい。

らいねんも やりたいです。

年長

○ コロナ前にのらえもんスキーに参加し、これで二回目です。

天気の良い中、雪山を見ながらのスキーはとっても楽しかつたです。

古高先生のサンドイッチ・スープは最高でした。

ありがとうございました。

また、43年前の思い出の宿に行けたことに感謝しています。

久しぶり 滑る感覚 楽しいな

中島根保育園

○マイナスの白い世界ののらえもんみんな生き生き心はポカポカ のらえもん